

Hörverstehensaufgaben zum Hörtext:**Simone Blaß: Jugendliche müssen bei der Hausarbeit helfen
(Lösungen)**

- 1** Kinderarbeit ist verboten!
- 2** Die Beschäftigung durch die Personensorgeberechtigten im Familienhaushalt erlaubt das Jugendarbeitsschutzgesetz ausdrücklich. Mithelfen gilt laut BGB gar als Gegenleistung für den Erziehungsauftrag und das Dach über dem Kopf.
- 3** Der Entwicklungsstand und die Kräfte des Kindes müssen berücksichtigt werden.
- 4** Sieben Stunden Mitarbeit im Haushalt sind laut Bundesgerichtshof pro Woche für Jugendliche angemessen. Im Notfall oder bei Krankheit der Eltern auch mehr.
- 5** Sie können zum Jugendamt gehen.
- 6** Als pädagogisch wertvoll wird empfohlen, außergewöhnliche Arbeiten mit Außergewöhnlichem zu belohnen. Denkbar ist das Geben von Geld, aber auch ein Ausflug oder Ähnliches.
- 7** Freie Schülerarbeit
Beispiellösung
 - angemessen, weil die Eltern auch Vieles für die Jugendlichen tun und ihnen Wünsche erfüllen
 - ein Mindestmaß an Mitarbeit ist erforderlich, um gemeinsam in der Familie „auszukommen“
 - eine kleine Belohnung wäre angemessen
 - Arbeiten werden mit Taschengeld belohnt